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del mundo se
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El ministro mantuvo su argumento de
que las armas que fueron a dar a narcos

y pandillerosson casos aislados. Dijo que
han mejorado sus controles internos.
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A yer por la mañana, durante una entrevista televisiva,
el ministro de la Defensa se refirió a la investigación
de LA PRENSA GRÁFICA que ha demostrado cómo
armamento propiedad de la Fuerza Armada fue ven-
dido por militares de alta o fue a parar a nar-
cotraficantes mexicanos o a las pandillas salva-
doreñas. Entonces dijo: “Nos causan más daño esos
reportajes de ese matutino que cualquier ataque que
nos hagan grupos armados”. Por la tarde, sin embargo,
durante una entrevista con este periódico, el ministro
no volvió a mencionar el punto. No cuestionó lo
publicado, solo dijo que le pareció “inoportuno”.

Su principal argumento en las entrevistas te-
levisivas que ha dado estos días es que lo ve
inoportuno porque son casos viejos. ¿Usted hu-
biera preferido que nunca se publicaran?
No, yo no hubiera preferido que nunca se publicaran.
Creo que la población salvadoreña tiene derecho a ser
informada, y debemos conocer nuestra historia y
nuestras realidades. Lo que yo cuestionaba en algún
momento era la oportunidad, porque yo quisiera que
toda la población salvadoreña y todas las instituciones
cerráramos filas en contra de la delincuencia, y que en
este momento que estamos viviendo una pequeña
alza de los homicidios, que por cierto con la ope-
ratividad de la Policía y nuestra está bajando en estos
días, que todo mundo fuera consecuente con estas
instituciones y tratara de fortalecerlas para que
controláramos esta situación en una forma más rápida

y oportuna. Entonces me pareció a mí
que este artículo en la forma que salió
mandaba un mal mensaje, o talvez no un
mal mensaje, sino un mensaje un poco
confuso a la población porque hay mucha
gente que no lee más que los titulares.

¿Tampoco cuestiona lo que se publica?
No. Yo cuestiono... Porque aquí hay libertad de prensa
y ustedes pueden publicar su apreciación o su verdad.
Eso no tiene ningún problema, yo estaba cues-
tionando el momento en que se está haciendo,
precisamente porque estamos viviendo una crisis y
pensaba que este reportaje en vez de salir ahora
pudiera haber salido dentro de 15 a 20 días, cuando
nosotros estamos viviendo una situación diferente.

En las últimas semanas hemos tenido siete aten-
tados con granadas en puestos de la PNC de los
que la Policía responsabiliza a los pandilleros
de habérselas arrojado, granadas industriales
M-67. ¿Está de acuerdo con la afirmación de que
la población tiene derecho a saber de dónde las
pandillas obtuvieron esas granadas?
Sí, yo creo que la población tiene derecho. A lo que no
tenemos derecho es a inducir a la población que esas
granadas vienen de los inventarios de la Fuerza
Armada. Nosotros tuvimos un problema de pérdidas
de granadas en 2011. Y todos los informes de in-
teligencia que nosotros manejamos nos indicaban que

esas granadas que se perdieron salieron
vía a Guatemala a alimentar las ne-
cesidades de armamento de los carteles
de México.

Tenemos un caso muy curioso, un caso en Opi-
co, en 2009. Eran unos pandilleros de la MS que
iban a atentar contra una persona que no pagó
la extorsión, le habían puesto una granada en
un vehículo y la granada afortunadamente no
explotó. Una experticia con fotografías nos per-
mitió comprobar, a partir de oficios de la Fuer-
za Armada, y en poder de la Fiscalía, que era de
la Fuerza Armada. Ahora, teniendo en cuenta
esa nueva información, ¿usted cree que no es
relevante que la población sepa de dónde han
salido las granadas que han atentado contra la
misma población civil?
Cómo no, yo creo que sí, inclusive con la PNC
nosotros estamos haciendo un gran esfuerzo para ver
la procedencia de las granadas. Pero tú me estás
hablando de un caso en 2009. Las granadas que
perdimos nosotros fueron en 2011, entonces, ver-
daderamente no encuentro la relación; no obstante,
esta granada que estoy viendo (ve la fotografía
mostrada) tendría que ver el color, porque me da la
impresión de que esta granada es una granada de
humo y de práctica, no tiene... No obstante, en algún
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